

Edición del 15 de diciembre de 2024

Año 116 - N°6.468

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO

Jubileo 2025



IGLESIA DE MAGALLANES
CAMINEMOS JUNTOS
¡Con alegría, el Señor está contigo!

Dimensiones

Espiritual

Acercarnos de un modo especial a Dios y renovar nuestra fe

Celebrativa

Vivir la conversión personal y la renovación pastoral redescubriendo el sacramento de la reconciliación.

Solidaria

Trabajar por recuperar la dignidad de los desfavorecidos, y la preocupación y el cuidado de la casa Común

Finalidad

Vivir como PEREGRINOS DE ESPERANZA en medio de nuestro mundo, "signo de un nuevo renacimiento que todos percibimos como urgente".

Recuperar el sentido de la fraternidad universal. Abrir los ojos ante la tragedia de la pobreza, que impide vivir a millones de personas de una manera acorde a su dignidad.



Elementos

PEREGRINACIÓN

Se nos pide que nos pongamos en marcha, contemplemos la creación, descubramos nuevas realidades y nos enriquezcamos mutuamente con los compañeros de camino.

PUERTA SANTA

Cruzar la puerta jubilar significa tomar conciencia de nuestra unión con Jesús y con toda la comunidad de los creyentes.

RECONCILIACIÓN

Vivir el Sacramento de la Misericordia y de la Reconciliación, fuente de santidad.

ORACIÓN

"Padre nuestro" como fundamento. Hacerlo en comunidad, en Iglesia, para animar y fortalecer nuestro camino jubilar y nuestra identidad.

LITURGIA

Las celebraciones, especialmente la eucaristía, signos del camino de todo el pueblo de Dios hacia el Reino.

INDULGENCIA

Permite liberar el propio corazón del peso del pecado, para caminar con la plena libertad de los hijos de Dios.

PROFESIÓN DE FE

Recitarlo con fe es entrar en comunión con la Trinidad y con la Iglesia.

AYUDA SOLIDARIA

Compromiso concreto de servir a los pobres.

Templos Jubilares

Punta Arenas

- Catedral - 31 Diciembre (2024) 19:00hrs
- Santuario María Auxiliadora - 31 Enero 19:00hrs
- Nuestra Señora de Fátima - 06 Enero 11:00hrs

Puerto Natales

- Parroquia María Auxiliadora - 25 Diciembre (2024) 11:00hrs

Puerto Williams

- Parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia - 23 Marzo 12:00hrs

Porvenir

- Parroquia San Francisco de Sales - 16 Marzo 11:00hrs



¿Qué es el Jubileo 2025?

Un Año Santo convocado por el Papa Francisco a los 25 años del nuevo milenio y a los 60 años de la clausura del Concilio Vaticano II.

Materiales Disponibles

Puedes encontrar toda la información en:

- <https://www.iubilaum2025.va/es.html>
- <https://www.conferre.cl/category/jubileo-2025/>
- <https://iglesiademagallanes.cl/>

Deus ab austro venit



Diócesis de Punta Arenas
Iglesia de Magallanes

Oración del Jubileo

Padre que estás en el cielo,
la fe que nos has donado en tu Hijo
Jesucristo, nuestro hermano,
y la llama de caridad, infundida en nuestros
corazones por el Espíritu Santo,
despierten en nosotros la bienaventurada
esperanza en la venida de tu Reino.

Tu gracia nos transforme
en dedicados cultivadores de las semillas del
Evangelio
que fermenten la humanidad y el cosmos,
en espera confiada de los cielos nuevos
y de la tierra nueva,
cuando, vencidas las fuerzas del mal,
se manifieste para siempre tu gloria.

La gracia del Jubileo reavive en nosotros,
Peregrinos de Esperanza,
el anhelo de los bienes celestiales
y derrame en el mundo entero la alegría
y la paz de nuestro Redentor.
A ti, Dios, bendito eternamente,
sea la alabanza y la gloria por los siglos.

Amén.

EN PLENO CENTRO DE PUNTA ARENAS

Iglesia de Magallanes realizó el lanzamiento de los CEVAS 2025

- Bajo el lema: "En Cevas, seamos Peregrinos de la Esperanza", se dió el vamos a la tradicional actividad.
- Serán más de ocho centros a nivel diocesanos los que realizarán la experiencia Cevas 2025.

En una agradable mañana magallánica, los centros de vacaciones solidarias de la Diócesis de Magallanes, más conocidos como CEVAS, realizaron en la plaza de los Derechos Humanos, ubicada en la intersección de calles Bories y Avenida Colon de Punta Arenas, una intervención urbana en donde un centenar jóvenes dieron a conocer el trabajo que se realiza en cada centro, y en conjunto con mucha alegría y fe realizaron el lanzamiento de los CEVAS verano 2025.

La coordinadora general Cevas Magallanes, Catalina Galindo, dio a conocer la actividad y nos señaló que "nosotros como todos los años estamos en el marco inicial, que es el lanzamiento de los Cevas de la experiencia 2025 acompañados de los jóvenes y niños de los diferentes centros de nuestra ciudad. El día de hoy (ayer) tenemos alrededor de 120 jóvenes que nos están acompañando en el lanzamiento".

La coordinadora, dio cuenta de las

actividades que se aproximan tras el lanzamiento, manifestando que "desde la otra semana también tendremos la actividad de los cursos de formación, luego tenemos el envío y finalmente la experiencia de los Cevas que comenzaran el 6 de enero".

Galindo, dejó invitado a los niños y jóvenes a participar de la experiencia que ya desde hace varias décadas se realiza en nuestra región, recordando que "los Cevas como tal, que es una experiencia para los niños, abarcamos desde los 6 a los 12 años y finalizaremos el día 17 de enero. Son dos semanas en los diferentes centros de nuestra ciudad y esperamos que también se nos pueda sumar próximamente Porvenir, Puerto Williams y ojalá abrir este año Puerto Natales".

Por su parte, Jasna Alarcón, asesora diocesana de Cevas Magallanes, expresó que en esta nueva experiencia "serán un poco más de 150 jóvenes que realizarán la experiencia 2025, en donde los niños que participen podrán disfrutar de actividades,



TEXIA PADILLA

MÁS DE CIENTO MONITORES CEVAS PARTICIPARON DE ESTE LANZAMIENTO.

talleres, catequesis, juegos y cantos." A su vez el asesor espiritual de Cevas Magallanes, Diacono Jorge Millán Millán, nos indicó que "el objetivo de este lanzamiento de Cevas de verano del 2025, es poder motivar, entusiasmar, a las familias para que pueda enviar a sus hijos, a vivir la experiencia de los Cevas, que el próximo verano se realizaran en

las diferentes comunidades de nuestra Diócesis. Nosotros creemos, que este verano serán cerca mil niños, son casi trescientos, trescientos cincuenta, niños por comunidad, que es una alegría para nosotros como iglesia, nos llena, porque es un espacio que podemos entregar a los niños de los sectores, que no tiene posibilidad de salir de vacaciones".

COMUNICADO DE PRENSA

Se informa a la comunidad de Magallanes que a partir de esta fecha el Sr. REINALDO LEIVA OYARZO, Director Ejecutivo de la Fundación para el Desarrollo de la XII Región de Magallanes, (FIDE XII) ha dejado de pertenecer a esta entidad, agradeciendo su servicio hasta la actualidad. Asumirá esta función, la Sra. YOLANDA PAMELA DIAZ CHACON, a quien se le encarga la debida dedicación para este encargo.

Obispado de Punta Arenas, 09 de diciembre de 2024

CLAUSURA DEL MES DE MARÍA EN LA COMUNIDAD DEL LICEO SALESIANO MONS. FAGNANO DE PUERTO NATALES

El pasado 5 de diciembre, con una destacada participación de la comunidad educativa, se celebró en el Templo Don Bosco la eucaristía de cierre del Mes de María, en preparación para la solemnidad de la Inmaculada Concepción del 8 de diciembre. La misa fue presidida por el P. Director Pedro Pablo Carrera sdb, y contó con la presencia del rector don Alex Contreras, equipo directivo, jóvenes de las CAS, abanderados 2025, Centro de Alumnos, educadores salesianos y familias.

Al final de la misa, el Padre Pedro impartió una bendición especial a los jóvenes presentes, reafirmando que todos ellos se encuentran bajo la protección amorosa de Nuestra Señora, la Auxiliadora, y que la Virgen continúa guiando sus pasos en su camino espiritual. Esta celebración de fe y fraternidad reafirmó la devoción a la Virgen y fortaleció el espíritu comunitario de la familia salesiana en Última Esperanza (Comunicaciones LSMS).



CELEBRACIÓN DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN EN ÚLTIMA ESPERANZA

La comunidad parroquial de María Auxiliadora del Cammen, celebró la solemnidad de la Inmaculada Concepción con dos eucaristías: una en el Templo Parroquial y la otra en el Santuario de la Virgen de la Patagonia, celebraciones en las que se expresó el amor filial a nuestra Señora (Pbro. Juan Solís – Párroco).



FINALIZACIÓN DE AÑO DE ADMA PORVENIR

Se celebró la finalización del año lectivo 2024 de ADMA, Asociación de María Auxiliadora filial Porvenir, Tierra del Fuego. Se agradece la generosidad de cada una de sus socias.



FINALIZACIÓN DEL MES DE MARÍA EN LA PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA

El sábado 07, las comunidades de la Parroquia de Fátima finalizaron el mes de María. Celebraron la Misa a las 19:00 hrs. y, posteriormente una procesión donde se rezó el santo rosario; a cada comunidad le correspondió dirigir un misterio y motivar la oración con una intención particular. Llegando al Templo se participó de la presentación de un cuadro navideño preparado por el conjunto folclórico los dedales de oro (Pbro. Bernardo Astudillo Basulto).



40 AÑOS DE LA COMUNIDAD CORAZÓN DE MARÍA

Se celebró el 40 aniversario de la comunidad Corazón de María. En sus inicios, marcaba el límite del barrio Prat y hoy se encuentra rodeada de muchos sectores poblacionales. Se agradeció al Señor por permitir continuar este caminar y se reconoció el servicio de la Sra. Myriam Rojas Pardón quien, junto a su esposo ha trabajado por tanto tiempo en la comunidad. Actualmente, la coordinación está a cargo de Luisa Carimoney. Posteriormente, la comunidad ofreció un compartir fraterno a quienes participaron en su 40 aniversario. La amistad y gratitud en este día fueron resaltadas por la coordinadora, Luisa Carimoney, especialmente al recordar a los padrinos de la comunidad, el matrimonio Montiel Muñoz. La Sra. Norma recibió un reconocimiento y la certeza de la oración por el descanso eterno de su esposo. Fue un agradable momento lleno de buenos deseos para seguir anunciando al Señor en el sector. (Facebook Parroquia Cristo Obrero de Punta Arenas)



MISIÓN NOCHE BUENA 2024

Desde los días 13 al 18 de diciembre se recolectarán alimentos en distintos locales de Zona Franca, esto se realizará en tres turnos, para participar en esta actividad inscribirse con Sra. Alicia Paredes. El día 18 de diciembre se cierra la campaña a las 12:00 horas, en el hall de Zona Franca. El 21 de diciembre se hará entrega de canastas a las Parroquias e instituciones en el Gimnasio de Sagrada Familia. Las personas que se inscribieron en el Obispado deben retirar su canasta el día lunes 23 de diciembre (Ana Isabel Iturra Cuevas - Directora de Caritas Pastoral Social Obispado de Punta Arenas)



CELEBRACIONES EN TORNO A LA INMACULADA CONCEPCIÓN EN PUERTO WILLIAMS

El sábado 7 de diciembre, la comunidad celebró el sacramento de las confirmación de tres jóvenes. Al día siguiente, se celebró a la Inmaculada desde la Plaza de la Virgen al templo parroquial. En la ocasión, también se llevó a cabo la entrega del reconocimiento que la comunidad diocesana otorga a aquellos hermanos que se han destacado como discípulos misioneros en el servicio a los demás. Este año, dicho reconocimiento recayó en el matrimonio Alvarado Rojas. ¡Muchas felicidades! (Facebook Parroquia Nuestra Señora Virgen de la Patagonia).



CELEBRACIÓN DE LA INMACULADA EN PORVENIR

El 8 de diciembre, solemnidad de la Inmaculada Concepción, se celebraron las primeras comuniones en la comunidad de Porvenir. Con una procesión y luego la Eucaristía, una treintena de niños y niñas recibieron por primera vez a Jesús sacramentado. En la homilía, se agradeció a los padres por la confianza depositada en las catequistas para acompañar a los niños y niñas que se prepararon durante casi un año para recibir el sacramento. Se animó a los papás y mamás a seguir participando de la misa, para que esta no sea solo la primera comunión, sino el inicio de una vida de fe (P. Alejandro Fabres).



SACRAMENTOS DE INICIACIÓN CRISTIANA PARA ADULTOS EN LA PARROQUIA CATEDRAL

Nueve hermanos realizaron su proceso catecumenal en la parroquia para celebrar los sacramentos de Iniciación Cristiana, celebración en la que dos adultos celebraron el bautismo, preparación que estuvo a cargo de la srta. Herminia Galoso a quien se agradece su servicio y empatía (Carolina Herrera Bahamonde).



Primer concierto de aniversario
Fundación Artes de la Patagonia Austral
 Orquesta de Cuerdas de la Patagonia Austral
 Martes 17 de diciembre de 2024
 Hora: 20:00 hrs
 Lugar: Parroquia María Auxiliadora, Puerto Natales
 Entrada Gratuita
 Ven a disfrutar en familia de un momento inolvidable de música.
 Este evento es organizado por la Fundación Artes de la Patagonia Austral, en colaboración con la Parroquia María Auxiliadora y el Liceo Salesiano Monsenor Fagnano de Puerto Natales

CURSOS CEVAS DE VERANO 2025
 CEVAS MAGALLANES
 Lugar: ESCUELA MILAGROSA
A QUIENES VAN DIRIGIDOS
 MONITORES QUE REALICEN CEVAS DE VERANO 2025. POR LO QUE ES DE CARACTER OBLIGATORIO.
FECHA
 14 DE DICIEMBRE
 21 DE DICIEMBRE
HORARIO
 14:00-18:00
 RECUERDEN LLEGAR ALMORZADOS A LOS CURSOS
NO OLVIDES INSCRIBIRTE

TRIDUO de NAVIDAD
Capilla Buen Pastor
Domingo 15 de diciembre
 11:30 hrs. antes de la Eucaristía del medio día.
Lunes 16 de diciembre
 19:00 hrs.
Martes 17 de diciembre 19:00 hrs. con participación del "Coro Italiano de Punta Arenas"
 Ramón Carnicer esquina Zenteno, Población Río de la Mano

TRIDUO de NAVIDAD
Parroquia N.S. Fátima
Miércoles 18 al viernes 20 de diciembre a las 17:30.
 Dirección: Cancha Rayada #0315, Población 18 de Septiembre

«¿QUÉ DEBEMOS HACER?»

Tercer Domingo de Adviento C



Cuando la tarea de llevar a cabo lo que debemos hacer excede ciertamente nuestras fuerzas y nuestra capacidad, ¿qué podemos hacer? Cuando el problema es demasiado amplio como para poder abarcarlo -como p. ej., la injusticia y violencia en el mundo, la falta de amor, la división entre la gente- ¿qué podemos hacer nosotros, gente sencilla y de a pie? Podemos comenzar de forma sencilla, actuando con responsabilidad en nuestro propio pequeño rincón, con la gente que nos rodea, y haciendo bien todo lo que tenemos que hacer. Éste es el consejo de Juan el Bautista a los que se acercan a él para la conversión. Esto es lo que tienen que hacer: acelerar la venida del Salvador. Esto es quizás todo lo que nosotros podemos hacer para traer hoy a Cristo a nuestro mundo.

A un pueblo rodeado de enemigos, el profeta anuncia: "El Señor les va a perdonar y les traerá alegría. Vivirá en medio de ustedes y les renovará con su amor" (PRIMERA LECTURA). Los cristianos deberían estar siempre alegres, dice San Pablo. Su alegría debe

ser contagiosa, porque el Señor está siempre cerca de ellos (SEGUNDA LECTURA). Esperamos y nos preparamos para la venida del Señor haciendo bien las cosas de cada día que nuestro llamado exige, especialmente con referencia a los otros (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Sofonías 3,14-18

¡Grita de alegría, hija de Sión! ¡Aclama, Israel! ¡Alégrate y regocíjate de todo corazón, hija de Jerusalén! El Señor ha retirado las sentencias que pesaban sobre ti y ha expulsado a tus enemigos. El Rey de Israel, el Señor, está en medio de ti: ya no temerás ningún mal. Aquel día, se dirá a Jerusalén: ¡No temas, Sión, que no desfallezcan tus manos! ¡El Señor, tu Dios, está en medio de ti, es un guerrero victorioso! El exulta de alegría a causa de ti, te renueva con su amor y lanza por ti gritos de alegría, como en los días de fiesta.

PALABRA DE DIOS

[SALMO] ISAÍAS 12,2-6

R. ¡ACLAMA Y GRITA DE ALEGRÍA,

PORQUE ES GRANDE EN MEDIO DE TI EL SANTO DE ISRAEL!

Este es el Dios de mi salvación: yo tengo confianza y no temo, porque el Señor es mi fuerza y mi protección; él fue mi salvación. R.

Ustedes sacarán agua con alegría de las fuentes de la salvación Den gracias al Señor, invoquen su Nombre, anuncien entre los pueblos sus proezas, proclamen qué sublime es su Nombre. R.

Canten al Señor porque ha hecho algo grandioso: ¡que sea conocido en toda la tierra! ¡Aclama y grita de alegría, habitante de Sión, porque es grande en medio de ti el Santo de Israel! R.

SEGUNDA LECTURA: Filipenses 4,4-7

Hermanos: Alérense siempre en el Señor. Vuelvo a insistir, alérense. Que la bondad de ustedes sea conocida por todos los hombres. El Señor está cerca. No se angustien por nada, y en cualquier circunstancia, recurran a la oración y a la súplica, acompañadas de acción de gracias, para presentar sus peticiones a Dios. Entonces la paz de Dios, que supera todo lo que podemos pensar, tomará bajo su cuidado los corazones y los pensamientos de ustedes en Cristo Jesús.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Lucas 3,2-3.10-18

Dios dirigió su palabra a Juan Bautista, el hijo de Zacarías, que estaba en el desierto. Este comenzó a recorrer toda la región del río Jordán, anunciando un bautismo de conversión para el perdón de los pecados. La gente le preguntaba: «¿Qué debemos hacer entonces?». Él les respondía: «El que tenga dos túnicas, dé una al que no tiene; y el que tenga qué comer, haga otro tanto». Algunos publicanos vinieron también a hacerse bautizar y le preguntaron: «Maestro, ¿qué debemos hacer?». Él les respondió: «No exijan más de lo estipulado». A su vez, unos soldados le preguntaron: «Y nosotros, ¿qué debemos hacer?». Juan les respondió: «No extorsionen a nadie, no hagan falsas denuncias y conténtense con su sueldo». Como el pueblo estaba a la expectativa y todos se preguntaban si Juan no sería el Mesías, él tomó la palabra y les dijo: «Yo los bautizo con agua, pero viene uno que es más poderoso que yo, y yo ni siquiera soy digno de desatar la correa de sus sandalias; él los bautizará en el Espíritu Santo y en el fuego. Tiene en su mano la horquilla para limpiar su era y recoger el trigo en su granero. Pero consumirá la paja en el fuego inextinguible». Y por medio de muchas otras exhortaciones, anunciaba al pueblo la Buena Noticia.

PALABRA DEL SEÑOR

MISIÓN
Noche Buena
Un gesto de amor

TRAJE ALIMENTOS NO PERECIBLES, JUGUETES NUEVOS O USADOS EN EXCELENTE ESTADO PARA ENTREGAR UNA ALEGRÍA EN ESTA NAVIDAD A MILES DE HOGARES.

ORGANIZA: AEPICIA

AGENDA DEL PASTOR

DIOS HABLA CADA DÍA

Domingo 15: 11.00 hrs. Eucaristía en la Comunidad Espíritu Santo / 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 16: Campaña Misión Noche Buena.

Miércoles 18: 11.30 hrs. Consejo de Personal Apostólico - Celebración de Navidad en San Sebastián / 19.30 hrs. Directorio Fundación Esperanza.

Sábado 21: Entrega Casos Familiares Misión Noche Buena / 19.00 hrs. Eucaristía de Aniversario en Comunidad San Vicente de Paul.

Lunes 16: Núm 24,2-7.17; Sal 24,4-9; Mt 21,23-27

Martes 17: Gen 49,1-2.8-10; Sal 71,1-4.7-8.17; Mt 1,1-17

Miércoles 18: Jer 23,5-8; Sal 71,1-2.12-13.18-19; Mt 1,18-24

Jueves 19: Jc 13,2-7.24-25; Sal 70,3-6.16-17; Lc 1,5-25

Viernes 20: Is 7,10-14; Sal 23,1-6; Lc 1,26-38

Sábado 21: Cant 2,8-14; Sal 32,2-3.11-12.20-21; Lc 1,39-45